

Wir leisten unseren Beitrag für eine friedlichere und stabilere Welt

Wir wollen unseren Beitrag leisten für eine friedlichere und stabilere Welt. Wir sind bereit, mit unseren Partnern Verantwortung zu übernehmen, um unsere Interessen zu wahren und unsere Werte zu verteidigen. Dabei setzen wir insbesondere auf stärkere Gemeinsamkeit innerhalb der Europäischen Union.

- **Europäische Zusammenarbeit in der Verteidigung stärken:** Wir bauen die europäische Verteidigungsunion aus und arbeiten weiter am Ziel einer „Armee der Europäer“.
- **Bundeswehr weiter modernisieren:** Wir stärken die Bundeswehr. Die Trendwenden bei Personal, Ausstattung und Finanzen setzen wir fort. Wir wollen zusätzliche Haushaltsspielräume nutzen, um die Ausgaben für Verteidigung und die Ausgaben für die vernetzte Entwicklungszusammenarbeit im gleichen Verhältnis zu erhöhen.
- **Entwicklungszusammenarbeit ausbauen:** Wir setzen uns für eine dauerhaft friedliche, stabile und gerechte Ordnung in der Welt ein, damit die Menschen überall auf der Welt bessere Lebensbedingungen haben. Deshalb unterstützen wir einen „Marshall-Plan“ für Afrika.
- **Fluchtursachen bekämpfen:** Wir wollen zum Wiederaufbau in den Herkunftsländern der Flüchtlinge beitragen, damit sie in ihre Heimatländer zurückkehren können.
- **Für Menschenrechte weltweit eintreten:** Religionsfreiheit ist für uns von zentraler Bedeutung. Wir schaffen einen Beauftragten der Bundesregierung für weltweite Religionsfreiheit.

Das sind die richtigen Weichenstellungen, damit Deutschland einen entscheidenden Beitrag für eine friedlichere und stabilere Welt leisten kann.